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Chères Scaldobrigiennes, Chers Scaldobrigiens, 
 

L'année 2022 est maintenant derrière nous et, comme pour chaque nouvelle année, nous 
aspirons que celle-ci soit meilleure afin de pouvoir y réaliser nos projets d'ordre familial ou 

professionnel. L'arrivée du mois de janvier nous permet aussi de dresser le bilan de l'année 
écoulée et de faire le point sur les principaux évènements qui nous ont marqués. 

 
De l'année précédente, que ce soit sur le plan national ou international, nous retiendrons très certainement le redémarrage 
général de notre économie, suite à la pandémie de COVID-19, accompagné par le retour de la croissance et de l'inflation, la 
guerre en Ukraine aux portes de l'Europe avec toutes ces familles obligées de fuir le conflit, sans oublier l'accélération du 
réchauffement climatique qui fait de 2022 l'année la plus chaude jamais enregistrée en France depuis le début du XXe siècle. 
 
Aujourd'hui, tous ces évènements impactent directement notre quotidien avec l'augmentation des prix des matières premières, 
des denrées alimentaires ou encore des énergies comme le gaz et l'électricité. 
 
Cette situation nous a obligés à prendre des décisions importantes pour l'intérêt de notre commune : la coupure de 
l'éclairage public entre 1 h et 5 h du matin, la restriction des illuminations de Noël et, dernièrement, l'élaboration d'un plan de 
sobriété énergétique. Ces décisions permettront, je l'espère, de compenser cette hausse tarifaire pour maintenir au mieux les 
dépenses de fonctionnement de notre budget communal. 
 
C'est pourquoi, en cette période difficile et afin de rester cohérents avec notre démarche, nous avons fait le choix de ne pas 
organiser de cérémonie des vœux favor isant ainsi les travaux dans nos bâtiments, l'embellissement de notre ville et 
la continuité de l'ensemble de nos services. 
 
Vous le savez, depuis que nous sommes élus, nous conduisons une politique rigoureuse qui nous amène, depuis 3 ans 
maintenant, à nous adapter aux différents aléas contextuels dépendant de la situation locale, nationale ou internationale. 
 
Le coût de l'énergie pèse lourdement sur notre budget. Pour votre information, nous avons vu entre 2021 et 2022 le prix de 
l'électricité augmenter de 60 %. Pour l'heure, les estimations 2023 laissent à penser que le montant de nos factures d'électricité 
sera multiplié par 2.5, soit 150 % d'augmentation. 
 
Les collectivités se retrouvent dans une situation qui obère leurs finances. Au même titre, nous pensons à nos entreprises, 
nos artisans et nos commerçants qui sont également confrontés à cette hausse globale des coûts de l'énergie et qui ne peuvent 
répercuter en totalité cette augmentation sur leurs clients. J'espère très sincèrement que l'annonce de mesures concrètes, 
très prochainement, permettra de pérenniser l'ensemble des activités. 
 
Le gouvernement, dans sa loi de finances 2023, laisse espérer un amortisseur pour aider les collectivités. À quelle hauteur ? 
Serons-nous concernés par ce dispositif ? 
 
Hélas, au moment où je vous écris, la réponse ne m'est pas parvenue. 
 
La réalisation de nos projets est, bien sûr, liée à la capacité financière de notre ville. Nous nous efforçons, chaque année, 
d'augmenter sensiblement notre capacité d'autofinancement afin de réaliser  nos investissements sans avoir  recours à 
l'emprunt. Certes, ce ne sont peut-être pas des projets ambitieux, mais ils ont le mérite d'être en adéquation avec la situation 
de notre budget, de préparer notre commune à affronter les grands enjeux de demain, de contribuer à l'embellissement de 
notre ville et de renforcer la sécurité de tous. 
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Je veux réaffirmer à celles et ceux qui auraient quelques inquiétudes quant à l'avenir d'Escaudœuvres que nous ne pouvons 
pas avoir la folie des grandeurs car nous composons nos actions avec le passif de notre ville et notamment avec des décisions 
ou des choix pris dans le passé. 
 
Nous aurions aimé faire davantage, voire engager nos grands projets de campagne (poumon vert, halle de marché, ...), mais 
notre responsabilité d'élus et la confiance qui nous est accordée jusqu'en 2026 nous obligent à redoubler nos efforts et 
à rester les garants du bon fonctionnement de notre commune. 
 
Alors oui, nous mettons en attente certains projets, mais nous le faisons seulement au profit de l'intérêt général et avec l'espoir 
d'avancer vers un avenir meilleur. 
 
Même si la situation reste difficile à bien des égards, les élus gardent le cap sur les engagements pris auprès des 
Scaldobrigiens en mars 2020 et l'évolution de notre ville se poursuit. 
 
En 2022, nous avons agi pour votre bien-être et l'embellissement de notre ville... 
 
Plusieurs travaux ont été réalisés avec la réfection des trottoirs d'une partie de la rue Jean Jaurès, le réaménagement du parvis 
de l'église et de la mairie, la réparation de quatre passages piétons dans la rue Victor Hugo, la rénovation de cinq pilastres à 
l'intérieur de l'église, l'installation de nouveaux mobiliers urbains. 
 
Nous avons agi pour votre sécurité... 
 
De nouveaux défibrillateurs ont été installés, les feux de signalisation du car refour  de la rue Jean Jaurès et de la rue 
des Prés ont été remplacés, des panneaux dynamiques de signalisation ont été installés sur la rue Jean Jaurès, un point 
d'éclairage public a été ajouté au car refour  de la rue de l'Épinette et de la rue Jean Jaurès, les gr illes de trottoir  
installées sur le chemin de Cauroir ont été remplacées par des grilles de chaussée plus adaptées aux passages intensifs des 
véhicules et une étude, en concertation avec un bailleur social, est en cours pour effectuer les travaux nécessaires suite à la 
coulée de boue du mois de juin dernier  au lotissement de la rue de la Paix. 
 
Nous avons agi pour le collectif... 
 
Des capteurs de CO2 ont été installés dans toutes les classes de notre commune, du matériel spécifique a été acheté dans les 
écoles maternelles, un nouvel Abribus a été posé dans la rue Victor Hugo, l'ensemble du mobilier (tables et chaises) des salles 
Benoît Frachon et du 3e Âge a été remplacé. 
 
Nous avons agi pour le développement durable... 
 
Pour la défense de la biodiversité avec l'élaboration d'un plan de végétalisation des cimetières afin d'apporter une réponse à 
l'interdiction de l'usage des pesticides, la plantation d'un verger municipal (lieu propice à la préservation de la biodiversité), 
des zones de fauches tardives et une politique de renaturation de la ville pour donner plus de place à la nature. 
 
Pour la sobriété avec des travaux d'isolation thermique à l'école Suzanne Lanoy par le remplacement des anciennes 
menuiseries et huisseries, la poursuite du programme du remplacement de l'éclairage public par des ampoules LED dans la 
rue de l'Épinette et sur une partie de la rue Jean Jaurès, le remplacement de l'éclairage du terrain de hockey par un éclairage 
LED, le changement de la chaudière du centre Benoît Frachon, la rénovation du chauffage défectueux de l'extension de la 
mairie par un système plus économe et la réfection totale du système de chauffage de la salle polyvalente. 
 
Pour la réduction et le recyclage de nos déchets en continuant le déploiement du plan poubelles, l'organisation de deux 
ramassages citoyens, l'accélération du plan MéGO!. 
 
Pour l'éducation au développement durable avec la création d'un partenariat avec l'école Paul Langevin et l'élaboration d'un 
plan de déplacement des établissements scolaires. 
 
Pour que l'écologie soit aussi une question démocratique en continuant de réunir le conseil citoyen d'action écologique 
(C.C.A.É.) qui propose, analyse et évalue nos politiques en matière de protection de l'environnement. Il a, cette année, 
participé activement à la deuxième phase de végétalisation de la ville. 
 
Nous avons agi pour le dialogue et l'écoute... 
 
Le conseil municipal des jeunes s'est agrandi, passant de 6 à 11 jeunes, et la liste des membres du conseil municipal des sages 
a été officialisée lors du conseil municipal du 13 décembre. Avec cette nouvelle instance, l'équipe municipale poursuit son 
engagement à développer la démocratie participative et la citoyenneté. 
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Nous avons agi pour le vivre ensemble... 
 
Toutes nos activités ont été maintenues comme la semaine bleue, la fête du spor t et de la culture, la brocante, la fête 
communale, le feu d'artifice, la soirée du 13 juillet, la restauration seniors, la médiathèque hors les murs, les ateliers créatifs et 
de dessin, les ateliers contes, la marche rose, la soirée Téléthon et le marché de Noël. 
 
Afin de rattraper nos deux années de retard suite à la pandémie, un voyage aux parcs du Futuroscope et du Puy du Fou a été 
proposé aux élèves de CM2 et aux très jeunes collégiens. Ils garderont, je pense, un très bon souvenir de ce séjour. 
 
Comme vous le constatez, toutes nos actions témoignent de notre volonté d'agir au plus près des Scaldobrigiens. Nous 
intervenons dans tous les domaines : la solidarité, la culture, la jeunesse, la sécurité et dans bien d'autres domaines encore afin 
de contribuer à l'épanouissement de chacun. 
 
2023 sera l'occasion de concrétiser ou de poursuivre de beaux projets : 
 
Côté travaux : 

 La réfection des trottoirs de notre centre-ville avec la zone piétonne recouverte d'un béton désactivé. 
 La rénovation de l'espace "cuisine" de la salle du 3e Âge.  
 La sécurisation de l'accès à l'école maternelle Paul Langevin. 
 L'installation de nouveaux abribus. 
 La réfection de l'allée principale du cimetière de la rue de Bouchain. 
 La construction d'un nouveau columbarium au cimetière de la rue du 11 Novembre. 

 
Côté sécurité :  

 L'installation de nouveaux défibrillateurs afin que, d'ici 2026, nous puissions tous trouver à proximité de chez nous cet 
appareil qui permet de sauver des vies. Des temps de formation vous seront proposés pour l'utiliser à bon escient. 

 Le remplacement des feux tricolores au carrefour de la rue de l'Épinette et de la rue Jean Jaurès. 
 La création d'une police municipale. 
 Le renouvellement de certains appareils de vidéo protection. 

 
Côté transition écologique :  

 D'importants travaux de rénovation thermique dans divers bâtiments communaux. 
 La poursuite du développement LED pour notre éclairage public. 
 La connexion à distance pour l'ensemble de nos systèmes de chauffage. 
 L'embellissement de notre ville se poursuivra avec le remplacement de mobilier urbain et la végétalisation de certains 

espaces. 
 
Côté événementiel : 

 À l'occasion des 150 ans de la sucrerie, plusieurs évènements vous seront proposés cette année. Le premier rendez-vous 
est fixé au dimanche 19 mars à l'occasion de la "Corrida du sucre", une grande course pédestre avec une épreuve phare 
de 10 kilomètres. 

 
Quelques imprévus viendront certainement allonger ou modifier cette liste. Néanmoins, l'enveloppe communale sera 
respectée sans augmentation du taux communal sur la taxe foncière, sans recours à l'emprunt et nous ferons bien 
évidemment appel à toutes les subventions possibles proposées par nos partenaires. 
 
Nous continuerons à vous accompagner du mieux possible dans vos démarches du quotidien. J'en profite d'ailleurs pour 
remercier l'ensemble de nos agents qui vous accompagnent tous les jours et qui essaient de répondre à l'ensemble de vos 
besoins, de vos problématiques et qui participent à la bonne réalisation de nos projets. 
 
Je remercie chaleureusement l'ensemble des bénévoles qui s'investissent au quotidien dans nos différentes associations ou 
clubs sportifs. Chacun d'eux participe à l'animation de notre commune et joue un rôle essentiel dans le dynamisme de notre 
ville. 
 
Pour terminer, j'adresse tous mes remerciements à l'ensemble de mon équipe, adjoints, conseillers délégués et conseillers 
municipaux pour leur engagement fort auprès des Scaldobrigiens, mais aussi pour tout le travail effectué dans l'intention de 
faire d'Escaudœuvres une ville toujours plus belle, bienveillante et rayonnante. 
 
Je vous souhaite au nom du conseil municipal, du conseil municipal des jeunes et des agents communaux, tous mes vœux 
de bonheur, de réussite et de santé, ainsi qu'à tous ceux qui vous sont chers. Que cette nouvelle année soit apaisée, 
porteuse d'espoirs et de paix, ponctuée de réussites individuelles et collectives pour chacun d'entre vous. 
 

Très bonne année ! 
 

Thierry BOUTEMAN 
Maire d'Escaudœuvres 
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